
download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

@lenteratodaywww.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv Lentera TV Media@lenteratoday
 

 

H A R I A N
EDISI KAMIS, 26 SEPTEMBER 2024

H A R I A N

Pph	Non	Migas	

RP 443.72 T  
(41.73	%	Target) Bruto:	-5.41%																			

PBB	&	Pajak	lainnya	

RP 5.00 T  
(13.26	%	Target) Bruto:	-15.03%																			

PPN	&	PPnBM

RP 282.34 T  
(34.80	%	Target) Bruto:	5.72%																			

Pph	Migas

RP 29.31 T  
(38.38	%	Target) Bruto:	-20.64%																			

PENERIMAAN PAJAK S.D.MEI 2024

UTANG
Anggaran	 Pendapatan	 Belanja	 Negara	 (APBN)	 di	

tahun	pertama	pemerintahan	Prabowo	Subianto-

Gibran	Rakabuming	Raka	sangat	fantastis.	Total	

belanjanya	mencapai	Rp3.600	triliun.	Tapi	ternyata	ada	

kewajiban	 pembayaran	 utang	 Rp1.000	 triliun.	

Sementara,	 Rp1.400	 triliun	 dikirimkan	 ke	 daerah.	

Sehingga	 di	 tingkat	 pusat,	 pemerintah	 tinggal	 punya	

Rp1.100-1.200	 tr i l iun. 	 Menggenjot 	 pendapatan	

tampaknya	menjadi	salah	satu	fokus	dan	solusi	yang	bakal	

dijajal	 Prabowo.	 Menteri	 Penerimaan	 Negara	 yang	 masuk	 dalam	 perombakan	

Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)	menjadi	sorotan.	Walhasil,	jumlah	pembantu	

presiden	 yang	 awalnya	 akan	 ada	 44	 kementerian,	 kini	 potensi	 membengkak	

menjadi	48.	Diketahui,	aturan	sebelumnya	dibatasi	paling	banyak	34	kementerian.	

Awas	tergencet	tagihan	ya.	

Baca	Hal	11....

2 KAPAL TERBAKAR, 
RUGI RP 2 MILIAR

apal	Motor	 (KM)	 Twindo	 288	 dan	 kapal	 tongkang	 Agung	 Cendana	 I	Kterbakar	 di	 Pelabuhan	 Muara	 Baru	 Dermaga	 Timur,	 Kecamatan	
Penjaringan,	 Jakarta	 Utara,	 pada	 Rabu	 (25/9/2024).Penyebabnya	

diduga	masalah	kelistrikan	ketika	menyalakan	mesin	yang	terjadi	di	kapal	KM	
Twindo	288.	Kerugian	kurang	lebih	Rp	500	juta	Agung	Cendana	I	dan	Rp	1,5	
miliar	KM	Twindo	288.(antara)

PRABOWO 
TERGENCET UTANG
APBN Rp 3.600 T, tapi Rp 1.000 T 
untuk Bayar Pinjaman

PEMBIAYAAN	UTANG
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H A R I A N

Jokowi Groundbreaking Resor Mewah 

Investor Rusia Rp 300 M di IKN

JAKARTA -- Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) melakukan peletakan batu 
p e r t a m a  a t a u  g ro u n d b re a k i n g 
Magnum Resort Nusantara di IKN, 
Rabu (25/9/2024). 

M a g n u m  Re s o r t  m e r u p a ka n 
proyek resor mewah bernilai Rp300 
miliar hasil investasi kemitraan antara 
pengusaha lokal dan investor asal 
Rusia Magnum Estate.

"Pada hari ini kita melakukan 
g ro u n d b re a k i n g  p e m b a n g u n a n 
Magnum Resort Nusantara, hunian 
luxury yang eksklusif yang dibangun 
dengan investasi kurang lebih Rp300 
miliar dan dibangun di atas lahan 1,3 
h e k t a r e ,"  k a t a  J o k o w i  d a l a m 
sambutannya saat acara peresmian di 
IKN, seperti dikutip dari Antara.

D i a  m e n g a t a k a n  k e h a d i r a n 
M a g n u m  R e s o r t  d i  I K N  a k a n 
memberikan lebih banyak pilihan-
pilihan properti yang berkualitas, 
serta memberikan keleluasaan pilihan 
bagi masyarakat yang ingin tinggal di 
IKN.

L e b i h  j a u h ,  J o k o w i  j u g a 
menyampaikan bahwa saat ini waktu 
tempuh dari Balikpapan menuju IKN 
masih menghabiskan waktu sekitar 
1,5-2 jam.

Namun, pada akhir tahun ini atau 
maksimum pertengahan tahun depan, 
apabila jalan tol menuju IKN sudah 
selesai seluruhnya, waktu tempuh 
Balikpapan-IKN akan terpangkas 
menjadi hanya 40-50 menit saja.

Selain itu pembangunan Bandara 
Nusantara, kata Jokowi, juga akan 
selesai 100 persen pada Desember 
tahun ini.

K e b e r a d a a n  b a n d a r a  a k a n 
semakin memangkas waktu tempuh 
menuju IKN.

"Dari airport menuju ke Ibu Kota 
Nusantara kalau (jalan) tolnya nanti 
sudah jadi, kira-kira hanya 15 menit. 

Supaya investor kita yang dari Rusia 
itu tahu betapa sangat prospeknya 
berinvestasi di Ibu Kota Nusantara," 
kata Jokowi.

Jokowi juga sempat meminta 
testimoni dari investor Rusia 
t e r k a i t  I K N .  M e n u r u t 
investor Rusia, IKN adalah 
l o k a s i  t e r b a i k  y a n g 
pernah dilihat.

" K i t a  h a r a p k a n 
i n v e s t a s i  i n i  a k a n 
menunjukkan bahwa 
peluang investasi yang 
ada di Ibu Kota Nusantara 
terbuka untuk siapapun 
karena ini akan menjadi 
k o t a  g l o b a l ,  k a r e n a 
Nusantara akan menjadi 
k o t a  i n t e r n a s i o n a l 
dengan seluruh fasilitas 
yang dimiliki dan kita 
h a r a p k a n  s e m a k i n 
banyak investor yang 
m e l a k u k a n 
g r o u n d b r e a k i n g 
p em b a n g u n a n ,"  ka t a 
Presiden.

 I n v e s t o r  a s i n g 
Delonix Group dari China 
m e n a n a m k a n  m o d a l 
R p 5 0 0  m i l i a r 
membangun kawasan 
serba guna atau mixed 
use di Ibu Kota Nusantara 
(IKN), ibu kota masa 
d e p a n  I n d o n e s i a 
berlokasi di Kecamatan Sepaku, 
Kabupaten Penajam Paser Utara, 
Provinsi Kalimantan Timur.

"Delonix Group jadi perintis 
investasi asing di IKN," jelas Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) saat melakukan 
p e l e t a k a n  b a t u  p e r t a m a  p e m -
bangunan Delonix Nusantara di 
Sepaku, Kabupaten Penajam Paser 
Utara, Rabu (25/9/2024).

Jokowi	Bantah	IKN	Proyek	Presiden
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 

menegaskan pemindahan ibu kota 
negara (IKN) ke Kalimantan Timur 
b u k a n  p r o y e k  p r i b a d i n y a .  I a 

mengatakan pemindahan IKN 
sudah dengan izin DPR RI dan 

disetujui mayoritas fraksi 
partai.

" Jangan ada sebuah 
kekeliruan persepsi bahwa 
i n i  a d a l a h  p r o y e k n y a 
Presiden Jokowi, bukan. Itu 
sudah melalui tahapan-
tahapan yang baik dalam 
k i t a  b e r b a n g s a  d a n 
bernegara," kata Jokowi saat 
membuka Rakornas Baznas 
tahun 2024 di Istana Negara 
IKN, Rabu (25/9/2025).

M e n u r u t  J o ko w i ,  i a 
h a n y a  m e n g e k s e k u s i 
rencana yang sudah ada 
sejak lama. Ia menuturkan 
keinginan pindah ibu kota 
n e g a r a  s u d a h  p e r n a h 
disampaikan Presiden ke-1 
RI Sukarno dan Presiden ke-
2 RI Soeharto.

Ia  pun menjelaskan 
p e m i n d a h a n  i b u  k o t a 
dilakukan sesuai tahapan, 
mulai dari mengajukan UU 
I K N  h i n g g a  a k h i r n y a 
d i s a h k a n  d a l a m  ra p a t 
paripurna DPR.

" J a d i  i n i  b u k a n 
keputusan Presiden saja. Tetapi juga 
keputusan seluruh rakyat Indonesia 
yang diwakili oleh seluruh anggota 
DPR yang ada di Jakarta," ucapnya.

Jokowi kemudian menceritakan 
salah satu alasan ia ingin segera 
mengeksekusi pemindahan ibu kota. 
Ia bercerita kerap merasa inferior jika 
ada tamu asing yang datang ke Istana 
Negara di Jakarta atau Bogor.

Ia bingung harus merespons apa 
jika Istana Negara dipuji. Padahal, 
Istana yang ada merupakan warisan 
kolonial.

"Kadang-kadang kita merasa 
Inferior gitu. Waduh ini Istana simbol 
negara tapi bikinan kolonial," kata 
dia.

UU IKN disahkan pada 2022. 
Bertalian dengan itu, pemerintah sudah 
mengesahkan UU Daerah Khusus 
Jakarta (DKJ) sebagai konsekuensi 
perubahan status Jakarta usai tak lagi 
jadi ibu kota.

Namun, sampai saat ini Jokowi 
belum juga meneken keputusan 
presiden terkait pemindahan ibu kota. 
Menurutnya, keppres tersebut bisa 
diteken presiden mendatang.(wid, 
ant/dya)

Sejumlah investor 

IKN yang sudah 

diketahui menanamkan 

modalnya di IKN:

Agung Sedayu Group,

Salim Group,

Astra Group,

Kawan Lama Group,

Sinar Mas Group,

Alfa Group (Alfamart),

Djarum Group,

Wings Group,

Adaro Group,

Pakuwon Group,

Aqua,

Bluebird

Magnum Estate.
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“

Joko Widodo 
Presiden	RI

Jangan	ada	

sebuah	

kekeliruan	

persepsi	bahwa	

ini	adalah	

proyeknya	

Presiden	Jokowi,	

bukan.	Itu	sudah	

melalui	tahapan-

tahapan	yang	

baik	dalam	kita	

berbangsa	dan	

bernegara,"	

Presiden	Joko	Widodo	melakukan	peletakan	batu	pertama	atau	groundbreaking	Magnum	Resort	Nusantara	di	IKN,	Rabu	(25/9/2024).	Ist



POLITICA
Kamis, 26 September 2024 3

H A R I A N

MPR Resmi Cabut Tap Nomor II/MPR/2001,

Pulihkan Nama Baik Gus Dur

MPR menegaskan Ketetapan MPR 
N o m o r  I I / M P R / 2 0 0 1  t e n t a n g 
Pertanggungjawaban Presiden RI K.H. 
A b d u r r a h m a n  Wa h i d  s a a t  i n i 
kedudukan hukumnya tidak berlaku 
lagi, sebagaimana dinyatakan oleh 
Ketetapan MPR Nomor I/MPR/2003 
tentang Peninjauan terhadap Materi 
dan Status Hukum Ketetapan MPRS 
dan MPR RI Tahun 1960 sampai 
dengan Tahun 2002," kata Bamsoet.

T a k  h a n y a  i t u ,  B a m s o e t 
mengatakan, MPR mendorong agar 
para mentan presiden yang sudah 
wafat bisa mendapatkan penghargaan.

"Pimpinan MPR RI mendorong 
agar jasa dan pengabdian dari mantan 
Presiden Sukarno, mantan Presiden 
Soeharto,  dan mantan Presiden 
Abdurrahman Wahid, dapat diberikan 
penghargaan yang layak sesuai dengan 
peraturan perundang-undangan," 
ucap politikus Golkar ini.

Soal	Soekarno	dan	Soeharto
Selanjutnya, MPR RI juga telah 

membahas surat yang diusulkan 
Fraksi Partai Golkar tanggal 18 
September 2024 perihal kedudukan 
Pasal 4 Ketetapan (TAP) MPR Nomor 
XI/MPR/1998. 

Menurut Bamsoet, pimpinan MPR 
menetapkan status hukum TAP MPR 
Nomor XI/MPR/1998 dinyatakan 
masih berlaku. Namun dalam Pasal 4, 
Soeharto dianggap sudah selesai 
menjalankan ketetapan itu. Adapun 
P a s a l  4  T A P  M P R  N o m o r 
XI/MPR/1998 itu berisi soal upaya 
pemberantasan korupsi, kolusi, dan 
nepotisme yang eksplisit menyebut 
mantan Presiden Soeharto. 

"Status hukum TAP MPR Nomor XI 
tahun 1998 tersebut dinyatakan masih 
berlaku oleh TAP MPR Nomor I/R 
2003," kata Bamsoet. 

" N a m u n  t e r k a i t  d e n g a n 
penyebutan nama mantan Presiden 
Soeharto dalam TAP MPR Nomor 
XI/MPR/1998 tersebut secara diri 

pribadi Bapak Soeharto dinyatakan 
telah selesai dilaksanakan karena yang 
bersangkutan telah meninggaal 
dunia," imbuhnya. 

Diberitakan sebelumnya, MPR RI 
juga telah mencabut TAP MPR Nomor 
33 Tahun 1967 tentang Pencabutan 
Kekuasaan Negara dari Presiden 
Soekarno. Hal itu dilakukan dengan 
penyerahan surat resmi tentang tidak 
berlakunya TAP MPR tersebut oleh 
Ketua MPR RI Bambang Soesatyo 
(Bamsoet) kepada pihak keluarga 
Bung Karno pada Senin (9/9/2024). 

“Menyatakan TAP MPRS Nomor 
33/MPRS/1967 sudah tidak berlaku 
lagi,” ujar Bamsoet, Senin (9/9/2024) 
lalu. 

Dengan dicabutnya TAP MPR 
tersebut, kata Bamsoet, tuduhan 
bahwa Bung Karno telah melakukan 
pengkhianatan terhadap negara dan 
mendukung pemberontakan oleh 
Partai Komunis Indonesia (PKI) tidak 
terbukti. 

Menurut Bamsoet, langkah ini 
menjadi tindak lanjut atas TAP MPR 
Nomor 1 Tahun 2003, untuk meninjau 
kembali status hukum TAP MPR 
Nomor 33 Tahun 1967. “Secara yuridis 
tuduhan tersebut t idak pernah 
dibuktikan dihadapan hukum dan 
keadilan, serta telah bertentangan 
dengan prinsip Indonesia sebagai 
negara yang berdasarkan atas hukum,” 
kata Bamsoet. 

Bamsoet melanjutkan, sebelum 
mengakhiri masa jabatan, pimpinan 
MPR akan mengundang keluarga 
Soeharto untuk menerima surat 
jawaban yang diajukan Fraksi Golkar 
MPR. Keluarga Gus Dur, kata dia, juga 
akan diundang terkait persoalan itu.

" S e t e l a h  k i t a  m e n g u n d a n g 
keluarga Bung Karno dengan luar 
biasa kemarin, seluruh rakyat terharu 
dalam susana yang sangat hikmat 
maka tanggal 28 dan 29 (September) 
kita akan mengundang juga keluarga 
Pak Harto dan keluarga Gus Dur untuk 
menerima surat jawaban dari MPR, 

betapa indahnya dunia ini," katanya.
Sri  Lestari  Wahyuningroem, 

peneliti Carr Center for Human Rights 
P o l i c y  d i  H a r v a r d  U n i v e r s i t y, 
memperkirakan 'pencabutan' yang 
dilakukan MPR ini adalah bagian dari 
pertukaran politik khususnya terkait 
dengan kepentingan PDIP atau 
Megawati Soekarnoputri.

“Dalam kacamata politik khas 
I n d o n e s i a ,  t e n t u  s e s u a t u 
dipertukarkan dengan hal lainnya 
untuk keuntungan masing-masing,” 
u j a r  S r i  L e s t a r i  p a d a  R a b u 
(11/9/2025).

Dosen Universitas Pembangunan 
Nasional (UPN) Veteran Jakarta itu 
kemudian mengingatkan bahwa Tap 
MPR Nomor 1 tahun 2003 sebetulnya 
sudah mengesankan pencabutan Tap 
MPRS 33/1967 khususnya pada pasal 
6 yang menyebut bahwa dekrit lawas 
itu “tidak perlu dilakukan tindakan 
hukum lebih lanjut, baik karena 
bersifat einmalig (final), telah dicabut, 
maupun telah selesai dilaksanakan.”

Sri Lestari juga mengingatkan 
bahwa Tap MPR 1/2003 ditandangani 
almarhum Taufik Kiemas—almarhum 
suami Megawati. Megawati juga masih 
menjadi presiden Indonesia pada 
2003.(wid, rla, rla, ant/dya)

JAKARTA -MPR sepakat mencabut 
K e t e t a p a n  ( Ta p )  M P R  N o m o r 
II/MPR/2001  dan memulihkan nama 
baik Presiden ke-4 RI Abdurrahman 
Wahid atau Gus Dur. Keputusan ini 
diambil dalam Sidang Paripurna akhir 
masa jabatan MPR.

Fraksi PKB secara khusus meminta 
MPR membuat surat keputusan 
administratif yang mencabut Tap MPR 
Nomor I I/MPR/2001 sekal igus 
memulihkan nama baik Gus Dur.   

“Fraksi Partai Kebangkitan Bangsa 
Majelis Permusyawaratan Rakyat 
Republik Indonesia memohon agar 
Majelis Permusyawaratan Rakyat 
Republik Indonesia mengeluarkan 
surat keputusan administratif terkait 
Tap Nomor II/MPR/2001 sudah tidak 
berlaku lagi sesuai dengan Pasal 6 Tap 
MPR Nomor I/MPR/2003 dalam 
rangka pemulihan nama baik Presiden 
Kiai Haji  Abdurrahman Wahid,” 
demikian usulan Fraksi PKB yang 
dibacakan oleh Wasekjen PKB Eem 
Marhamah Zulfa di ruang paripurna 
DPR, Jakarta, Rabu (25/9/2024).

D i ke t a h u i ,  Ta p  M P R  N o m o r 
I I / M P R / 2 0 2 1  i s i n y a  t e n t a n g 
Pertanggungjawaban Presiden KH 
Abdurrahman Wahid yang berimbas 
pada pemberhentiannya sebagai 
presiden.

E e m  m e n j e l a s k a n  Ta p  M P R 
tersebut secara otomatis tidak berlaku 
lagi dengan adanya Tap MPR RI Nomor 
I/MPR/2003 mengenai Peninjauan 
terhadap Materi dan Status Hukum 
Ketetapan MPRS dan Ketetapan MPR 
RI Tahun 1960 sampai dengan Tahun 
2002.

Menurut Fraksi PKB, MPR bisa 
memiliki  semangat rekonsiliasi 
nasional kebersamaan sehingga tidak 
lagi mewariskan dendam politik masa 
lalu kepada generasi yang akan datang.

“Pemulihan nama baik Presiden 
Kiai Haji Abdurrahman Wahid melalui 
Tap MPR RI Nomor I/MPR/2003 Pasal 
6 secara sosiologis dan historis akan 
menjadi legasi besar bagi pimpinan 
Majelis Permusyawaratan Rakyat 
Republik Indonesia periode 2019-
2024 sebagai bentuk komitmen untuk 
mewujudkan rekonsiliasi nasional 
kebangsaan yang akan diapresiasi 
setinggi-tingginya oleh keluarga besar 
Presiden Kiai Haji Abdurrahman 
Wahid, oleh keluarga besar Partai 
Kebangkitan Bangsa dan juga seluruh 
rakyat Indonesia,” jelasnya.

Ketua MPR Bambang Soesatyo 
mengatakan sudah menerima surat 
dari Fraksi PKB terkait permintaan itu. 
Dia lalu menegaskan MPR setuju 
dengan permintaan Fraksi PKB itu. Ini 
menjadi bagian dari  keputusan 
paripurna yang tak terpisahkan.

"Berdasarkan kesepakatan Rapat 
Gabungan Pimpinan MPR dengan 
Pimpinan Fraksi/Kelompok DPD 
tanggal 23 September 2024, Pimpinan 

Ketua	MPR	Bambang	Soesatyo	(Bamsoet)	memimpin	sidang	paripurna	terakhir	masa	jabatan.ist

MPR Resmi Cabut Tap 

terkait Mantan Presiden RI

TAP tentang Pencabutan Kekuasaan Negara 

dari Presiden Soekarno tidak berlaku 

lagi.Secara yuridis tuduhan tersebut tidak 

pernah dibuktikan dihadapan hukum dan 

keadilan, serta telah bertentangan dengan 

prinsip Indonesia sebagai negara yang 

berdasarkan atas hukum

Ketetapan (Tap) MPR 
Nomor II/MPR/2001 

Pimpinan MPR menetapkan status hukum 

TAP MPR Nomor XI/MPR/1998 dinyatakan 

masih berlaku. Namun dalam Pasal 4, Soeharto 

dianggap sudah selesai menjalankan ke-

tetapan itu.  Adapun Pasal 4 TAP MPR Nomor 

XI/MPR/1998 itu berisi soal upaya pem-

berantasan korupsi, kolusi, dan nepotisme yang 

ekspl is i t  menyebut  mantan Presiden 

Soeharto. 

Ketetapan (TAP) MPR 
Nomor XI/MPR/1998. 

Mencabut dan memulihkan nama baik 

Presiden ke-4 RI Abdurrahman Wahid atau 

Gus  Dur.  Diketahui ,  Tap MPR Nomor 

I I / M P R / 2 0 2 1  i s i n y a  t e n t a n g  P e r -

tanggungjawaban Presiden KH Abdurrahman 

W a h i d  y a n g  b e r i m b a s  p a d a  p e m -

berhentiannya sebagai presiden.

Ketetapan (Tap) MPR 
Nomor II/MPR/2001 



NUSANTARA
Kamis, 26 September 20244

H A R I A N

JAKARTA-Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) didesak untuk me-
manggil pemilik pesawat jet yang 
ditumpangi oleh Anak Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) Kaesang Pangarep ke 
Amerika. 

Pe l a p o r  d u ga a n  g ra t i f i ka s i  
Kaesang sekaligus Dosen Universitas 
Negeri Jakarta (UNJ),  Ubedilah 
Badrun, mengingatkan KPK untuk 
tidak tergesa-gesa mengumumkan 
hasil pengusutan kasus gratifikasi.

“KPK semestinya memanggil 
pemilik pesawat jet nya terlebih 
dahulu dan memanggil para pelapor 
untuk dilakukan klarifikasi. Jadi tidak 
cepat-cepat ambil kesimpulan,” kata 
Ubeid kepada wartawan, Rabu 
(25/9/2024).

Permintaan agar tak terburu-buru, 
sebab Ubed meyakini adanya unsur 
t indak pidana korupsi  berupa 
gratifikasi terkait penerimaan fasilitas 
pesawat jet yang diterima Kaesang.

Ubed yakin kalau pemberian 
fasilitas itu berkaitan dengan wakil 
presiden terpilih sekaligus kakak 
Kaesang, Gibran Rakabuming Raka.

Soalnya, fasilitas pesawat jet ini 
disinyalir memiliki konflik ke-
pentingan terkait kerjasama Shopee 
(anak perusahaan Sea Group) dengan 
Pemkot Kota Solo. Sebagaimana 
barang bukti yang pernah diserahkan 
Koordinator MAKI Boyamin Saiman 
ketika melapor ke KPK

“Memanggil pemilik pesawat 
u n t u k  m e n g e t a h u i  m o t i f n y a  
memberikan fasil itas pesawat ,  
kemudian memungkinkan KPK untuk 
melakukan penyelidikan hubungan 
pemilik pesawat dengan perusahaan 
yang berbisnis dengan Gibran yang 
secara hukum sebagai penyelenggara 
negara,” tutur Ubed.

Ubed juga mengaku  t idak 
dihubungi oleh Direktorat Gratifikasi 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
setelah dirinya melaporkan Kaesang 
Pangarep terkait dugaan gratifikasi 
penggunaan pesawat jet pribadi. 

“Sampai saat ini  t idak ada 

k o m u n i k a s i  d a r i  D i r e k t o r a t  
Komunikasi dengan saya,” kata Ubed. 

Pengakuan Ubedilah selaku 
pelapor Kaesang itu sangat berbeda 
dengan ucapan Juru Bicara KPK Tessa 
M a h a rd h i ka  ya n g  s e b e l u m nya  
mengaku Direktorat Gratifikasi KPK 
bisa berkoordinasi dengan pelapor 
untuk mendapatkan informasi dalam 
menganalisis klarifikasi Kaesang soal 
kasus pesawat jet.

“Direktorat Gratifikasi dalam hal 
ini posisinya pasif menerima semua 
informasi yang diberikan oleh saudara 
KP (Kaesang Pangarep),” kata Tessa di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan, Selasa (24/9/2024).

“Walaupun begitu, dari Direktorat 
Gratifikasi sebagaimana yang sudah 
disampaikan di beberapa waktu yang 
lalu, diberikan kesempatan untuk 
berkoordinasi dengan pelapor apabila 
ada hal-hal yang diperlukan dan 
d i b u t u h k a n  d a l a m  r a n g k a  
menentukan status  pelaporan 
tersebut,” tambah dia.

Ketua	KPK	Ogah	Umumkan	
Alih-alih mengumumkan hasil 

anal isa  laporan Kaesang naik  
jetnpribadi ke publik, justru Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
terbelah. Ketua KPK sementara 
Nawawi Pomolango serta Deputi 
Pencegahan dan Monitoring KPK 
Pahala Nainggolan saling lempar 
terkait pengumuman dugaan putra 
bungsu Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) tersebut. 

Menurut Nawawi, hasil analisa 
laporan terkait jet pribadi cukup 
disampaikan oleh Pahala saja. Karena, 
dia menilai pengumuman soal laporan 
tersebut tidak terlalu penting sehingga 
tak perlu dihadiri pimpinan KPK.

“Pimpinan enggak penting-
penting amatlah harus meng-
umumkan yang seperti itu, di ke-
deputian pencegahan saja,  se-
b e l u m nya  ka n  b e l i a u  ( Pa h a l a  
Nainggolan) sering ngomong ini,” kata 

fasilitas jet pribadi diduga milik 
konglomerat Medan. Bobby menegas-
kan dirinya akal mengikuti proses klarifi- 
kasi terkait jet pribadi tersebut di KPK.

"Saya sampaikan kemarin untuk 
itu tentunya saya secara pribadi ikut 
saja, saya nggak ada mengatakan tidak, 
saya pasti ikut saja," jelas Bobby di 
Medan, Senin (23/9/2024).

Namun Bobby tak menjawab jelas 
saat ditanya wartawan apakah dirinya 
bakal datang ke gedung KPK untuk 
mengklarifikasi penggunaan jet 
pribadi tersebut seperti adik iparnya 
Kaesang Pangarep. Bobby hanya 
mengatakan bahwa ia bakal mengikuti 
semua prosesnya. (wid, ant, rls, 
ist/dya)

Nawawi kepada wartawan di Gedung 
Pusat Edukasi Antikorupsi, Jakarta 
Selatan pada Rabu, (25/9/2024).

Nawawi kembali menegaskan, 
pengumuman hasil laporan soal jet 
pribadi yang dilaporkan Kaesang 
cukup disampaikan ke publik melalui 
konferensi pers yang dipimpin Pahala 
N a i n g g o l a n .  D i a  m e n e ka n ka n ,  
pimpinan KPK tidak perlu hadir dalam 
forum tersebut.

“Sama saja konferensi pers rilis 
biasa terhadap materi-materi itu 
cukup Deputi saja,” ujar Nawawi.

“Biarlah Deputi Pencegahan, biar 
menjadi pekerjaan pak Deputi 
pencegahan yang memang handle 
urusan itu,” katanya menambahkan.

Sebelumnya, Pahala menyebut 
pihaknya telah rampung menganalisa 
l a p o r a n  d u g a a n  p e n e r i m a a n  
gratifikasi Kaesang. Menurutnya, hasil 
analisa laporan itu sudah dikirimkan 
ke Pimpinan KPK, pada Senin, 23 
September 2024. Pahala hingga kini 
belum mau membeberkan hasil analisa 
laporan tersebut, lantaran pimpinan 
KPK yang akan mengumumkannya 
langsung ke publik.

“Sudah rampung. Nanti pimpinan 
yang umumkan,” kata Pahala kepada 
wartawan pada Senin (23/9/2024).

Pahala bahkan sempat mengata-
kan soal waktu pengumuman. Dia me-
nyebut pimpinan KPK akan meng-
umumkan hasil analisa penggunaan 
jet pribadi oleh Kaesang pada Selasa, 
24 September 2024. “Kayaknya besok 
ya (pengumuman hasil analisa laporan 
jet pribadi)” tutur Pahala.

Soal	Jet	Pribadi	Bobby
Tak hanya Kaesang, menatu Jokowi 

yaitu Bobby Nasution tersandung 
gaduh serupa. Dia kembali merespons 
soal dirinya dan istri naik pesawat jet 
yang disorot masyarakat. Terkait hal 
itu, Bobby mengaku akan mengikuti 
proses di KPK.

Sebelumnya Bobby dilaporkan ke 
KPK soal dugaan gratifikasi berupa 

KPK Didesak Panggil Pemilik 

Jet Pribadi yang Ditumpangi Kaesang

Beredar	video	Kaesang	Pangarep	dan	Erina	Gudono	(kanan)	nebeng	transportasi	dan	kakak	iparnya,	Booby	Nasution	dan	istri	juga	pakai	jet	pribadi.	Ist

Fakta Terkait 
Kaesang Pangarep 
Nebeng Jetpri

Kaesang	Klaim	Cuma	Nebeng	Teman
"Saya mengklarifikasi mengenai perjalanan 
saya di tanggal 18 Agustus ke Amerika 
Serikat (AS), yang numpang atau bahas 
bekennya nebeng lah, nebeng pesawatnya 
teman saya," ujar Kaesang Pangarep, Putra 
Jokowi  sekal igus  Ketum PSI ,  Se lasa 
(17/9/2024).

Kaesang	Klaim	Cuma	Nebeng	Teman
"Terkait kejadiannya, sebenarnya waktu itu 
Mas Kaesang itu sudah rencana berangkat ke 
Amerika di sekitar tanggal 20 Agustus 2024 
rencana pakai pesawat komersial," kata 
Francine Wijoyo menjelaskan di Gedung KPK, 
Jakarta, Selasa (17/9/2024). Usai me-
rencanakan jadwal keberangkatan tersebut, 
Kaesang lalu mendapatkan kabar ada 
temannya yang juga mau pergi ke AS dengan 
menggunakan jet pribadi. Karena kesamaan 
rute tersebut, Kaesang ditawari untuk ikut 
karena masih ada ketersediaan kursi.

Penjelasan	KPK	soal	Laporan	Kaesang
KPK menyebut Kaesang terbang ke AS 
dengan jet pribadi Gulfstream bersama istri, 
kakak istri ,  dan satu staf.  Tidak ada 
Paspampres atau pemilik jet yang ikut. 
Kaesang mengklaim hanya nebeng jet 
temannya dalam laporan dugaan gratifikasi.

KPK hanya menyebut inisial teman Kaesang 
itu adalah 'Y'."Inisialnya Y, kalau gak salah 
(nama) depannya. Tapi, kami belum tahu nih 
apakah benar itu nama lengkapnya. Apakah 
ini WNI atau WNA. Nanti,  kami akan 
konfirmasi lagi," kata Pahala.

Soal kemungkinan memeriksa Jokowi, "Ya 
ada lah [kemungkinan memeriksa Jokowi], 
namanya belum tentu kan bisa jadi iya bisa 
jadi enggak gitu ya," kata Pahala. 

Data	Lain	yang	Beredar
Berdasarkan penelusuran beberapa pihak, 
jet pribadi itu sempat mampir ke beberapa 
kota di AS. Mulai dari Los Angeles, Las Vegas 
hingga California.

Jet pribadi itu juga terekam sempat ke Taiwan 
dan berakhir di Singapura. Dari penelusuran 
itu, Kaesang diketahui menggunakan jet 
pribadi sepanjang 18 Agustus hingga 1 
September 2024. 
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JAKARTA - Bupati Situbondo Karna 
Suswandi sudah ditetapkan sebagai 
p e s e r t a  p e t a h a n a  p a d a  P i l b u p 
Situbondo 2024,meski statusnya 
tersangka.  Menenggapi hal  itu, 
Komisi  Pemberantasan Korupsi 
(KPK) tidak ingin masuk terlalu 
dalam soal politik yang saat ini 
berlangsung.

"Penyidik tetap bekerja secara 
prosedural dan aturan hukum," kata 
Juru Bicara KPK Tessa Mahardhika 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  R a b u 
(25/9/2024).

Diketahui, Karna bersama calon 
wakil bupati Khoirani mendapatkan 
nomor urut 2 dari hasil pengundian 
yang dilakukan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Situbondo pada Senin 
(23/9/2024) lalu.

Padahal, Karna saat ini berstatus 
sebagai  tersangka dalam kasus 
dugaan tindak pidana korupsi berupa 
penerimaan hadiah atau janji terkait 
p e n g e l o l a a n  d a n a  p e m u l i h a n 
e ko n o m i  n a s i o n a l  ( P E N )  ya n g 
ditangani KPK. 

KPK juga mempersilakan warga 
Situbondo untuk menentukan bupati 
d a n  w a k i l  b u p a t i  y a n g  a k a n 
memimpin, termasuk jika warga 
ingin memenangkan Karna dan 
Khoirani.

"Penyidik KPK akan bekerja 
sebaik mungkin untuk mengusut dan 
m e n y e - l e s a i k a n  p e r k a r a  ya n g 
melibatkan yang bersangkutan 
sampai dengan ada pelimpahan 
kepada jaksa penuntut umum," 
tandas Tessa.

Sebelumnya, KPK menetapkan 
d u a  o r a n g  y a n g  m e r u p a k a n 
penyelenggara negara Pemerintah 
K a b u p a t e n  S i t u b o n d o  s e b a g a i 
tersangka.

Tessa menjelaskan keduanya 
menjadi tersangka dalam kasus 
dugaan tindak pidana korupsi berupa 
penerimaan hadiah atau janji terkait 
p e n g e l o l a a n  d a n a  p e m u l i h a n 
ekonomi nasional (PEN) serta barang 
dan jasa di Pemerintah Kabupaten 
Situbondo tahun 2021-2024.

Adapun kedua tersangka tersebut 
i a l a h  B u p a t i  S i t u b o n d o  K a r n a 
S u s w a n d i  d a n  K e p a l a  D i n a s 
Pekerjaan Umum dan Penataan 
Ruang (PUPR) Eko Prionggo.

“ U n t u k  p e r ka ra  p e ny i d i ka n 
tersebut, KPK juga telah menetapkan 
dua orang tersangka yaitu KS dan EP,” 
kata Tessa dalam konferensi pers di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan, Selasa (27/8/2024).

“ K e d u a n y a  m e r u p a k a n 
Penyelenggaran Negara Pemerintah 
Kabupaten Situbondo,” tambah dia.

Meski begitu, Tessa mengaku 
b e l u m  b i s a  m e n g u n g k a p k a n 
konstruksi perkara dan perbuatan 

m e l a w a n  h u k u m  y a n g  d i d u g a 
dilakukan oleh Karna dan Eko.

“Terkait perbuatan melawan 
hukum yang dilakukan oleh para 
tersangka akan kami umumkan saat 
p e n y i d i k a n  p e r k a r a  i n i  t e l a h 
dirasakan cukup,” tandas Tessa.

KPU	Persilakan	Lawan	Menggugat
Ketua Komisi Pemilihan Umum 

(KPU) Afifuddin meminta lawan 
politik calon kepala daerah yang 
berstatus tersangka, tapi bisa lolos ke 
kontestasi Pilkada 2024, untuk 
m e n g g u g a t n y a .  A f i f u d d i n 
mempersilakan calon kepala daerah 
yang berstatus tersangka itu digugat. 

Adapun KPK telah melaporkan 
kepada KPU bahwa ada bakal calon 
ke p a l a  d a e ra h  ya n g  b e r s t a t u s 
tersangka korupsi. "Iya, pasti. Jadi 
pasti digugat. Pasti digugat calon 
l awa n nya ,  ko k  d i a  d i te t a p ka n , 
misalnya," ujar Afif di Gedung DPR, 
Senayan, Jakarta, Rabu (25/9/2024).

Afif menjelaskan, jika seorang 
calon kepala  daerah berstatus 
tersangka, maka seharusnya orang itu 
tidak ditetapkan oleh KPU sebagai 
peserta pilkada.

Dia menyebut, orang yang pernah 
dipidana selama 5 tahun pun juga 
tidak boleh ikut menjadi peserta 
Pilkada 2024. "Kalau dia sudah 
tersangka dan memang enggak 
memenuhi syarat, kemarin harusnya 
enggak ditetapin, gitu loh. Kan gitu. 
Pas penetapan itu, dia sudah enggak 
ditetapin dong," tuturnya. 

"Karena pernah terpidana 5 tahun 
kan dia enggak ditetapkan. Kalau dia 
ditetapkan, KPU yang salah," imbuh 
Afif. 

KPU pun didorong untuk meng-
umumkan status tersangka calon 
kepala daerah (cakada) yang maju 
dalam kontestasi Pilkada Serentak 

2024. Keterbukaan itu diperlukan 
sebagai bahan pertimbangan bagi 
pemilih sebelum menentukan hak 
pilihnya.

" M e s t i  a d a  i n f o r m a s i  y a n g 
terbuka kepada masyarakat, soal 
status tersangka, kasus apa, dan per-
ke m b a n ga n  p e n a n ga n a n  ka s u s 
h u ku m nya ,"  ka t a  p e n e l i t i  Pe r -
kumpulan untuk Pemilihan Umum 
dan Demokrasi (Perludem) Fadli 
Ramadhani . 

D i k e t a h u i  u n t u k  P i l k a d a 
S i t u b o n d o  d i i k u t i  2  p a s l o n . 
Pengusung dan pendukung Karna 
Suswandi-Khoirani di antaranya, 
Gerindra, Demokrat, PKS, Gelora, 
PAN, PBB, Perindo, dan Garuda.

Sedangkan partai pengusung dan 
pendukung pasangan Rio Wahyu 
Prayogo-Ulfiah di antaranya PKB, 
PPP, PDIP, Golkar, Hanura, dan PSI. 

D i ke t a h u i ,  K a r n a  S u s wa n d i 
menggugat PKP ke Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan (PN Jaksel). Gugatan 
diajukan Karna, lantaran tidak terima 
ditetapkan sebagai tersangka dugaan 
s u a p  a l o k a s i  d a n a  P e m u l i h a n 
e ko n o m i  n a s i o n a l  ( P E N )  s e r t a 
pengadaan barang  dan jasa  d i 
lingkungan Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Situbondo. 

Berdasarkan penelusuran di 
S i s te m  I n fo r m a s i  Pe n e l u s u ra n 
Perkara (SIPP) PN Jaksel, gugatan 
praperadilan Karna didaftarkan pada 
Selasa (17/9/2024) lalu. “Klasifikasi 
perkara sah atau tidaknya penetapan 
tersangka,” sebagaimana dikutip dari 
SIPP PN Jaksel, Selasa (24/9/2024). 

Perkara Karna melawan KPK ini 
t e r e g i s t e r  d e n g a n  n o m o r 
92/Pid.Pra/2024/PN JKT.SEL dan 
a ka n  d i s i d a n gka n  p a d a  S e l a s a 
(1/10/2024) mendatang.“Agenda 
sidang pertama,” bunyi keterangan di 
SIPP PN Jaksel.(wid, rls, sua, ist/dya)

Karna Dapat Nomor Urut 2 di Pilbup Situbondo

KPK Tegaskan Statusnya Tersangka 

Sejumlah	penyidik	KPK	saat	melakukan	penggeledahan	di	Pendopo	Kabupaten	Situbondo	pada	
Rabu	(28/8/2024)	lalu.	Dok.	Antara

--------------------------------------------------------

Isu Strategis 

Aturan Pemungutan 

dan Penghitungan 

Suara Pilkada 2024 

Penerapan prinsip terbuka 

dalam pelaksanaan 

pemungutan dan penghitungan 

suara. 

Penggunaan dokumen lain 

selain KTP elektronik, di mana 

dalam rencana PKPU, pemilih 

yang sudah memiliki hak pilih 

tetapi belum memiliki KTP-El 

pada hari pemungutan suara 

dapat menggunakan biodata 

penduduk. 

Pengalokasian waktu bagi 

pemilih yang terdaftar dalam 

Daftar Pemilih Tetap Tambahan 

(DPTb).

Surat suara sah, khususnya 

mengenai surat suara yang 

belum ditandatangani oleh 

Ketua KPPS.  

Koreksi terhadap pencatatan 

hasil penghitungan suara, yang 

mencakup pencoretan angka, 

penulisan angka, dan kehadiran 

saksi.

Penyampaian berita acara, di 

mana KPPS tidak 

diperbolehkan melakukan 

penggandaan formulir C Hasil, 

tetapi dapat menggunakan 

dokumen elektronik. 

Pemberian suara di TPS lokasi 

khusus. 

Penanganan surat suara yang 

kurang di TPS.



pengusaha properti, kita yakin Kota 
Batu akan menjadi kota yang lebih 
maju dan sejahtera dengan pelayanan 
perizinan yang cepat dan tepat," ujar 
Aries, Rabu (25/9/2024). 

Untuk mendukung pertumbuhan 
ini, Aries menyampaikan, Pemkot Batu 
melalui Dinas Penanaman Modal dan 
Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
(DPMPTSP) telah melaksanakan 
sosialisasi dan fasilitasi kepatuhan 
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BATU  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu mencatatkan capaian investasi di 
angka Rp 894 miliar per trimester 
ketiga di 2024 ini. Pj Wali Kota Batu, 
Aries Agung Paewai, mengungkapkan 
keyakinannya, masa depan bisnis di 
Kota Batu akan makin moncer. 

"Kota Batu memiliki potensi yang 
sangat besar untuk tumbuh dan 
berkembang. Dengan dukungan 
s e m u a  p i h a k ,  t e r m a s u k  p a r a  

menjelaskan sosialisasi kepada para 
pelaku usaha properti dan perumahan, 
sangat penting guna memberikan 
pemahaman mengenai kewajiban 
perizinan berbasis risiko. 

Menurut Dyah, kegiatan tersebut 
merupakan t indak lanjut  dari  
d i b e r l a k u k a n n y a  K o n f i r m a s i  
Kesesuaian Kegiatan Pemanfaatan 
Ruang (KKKPR atau K3PR) yang 
terintegrasi dengan Online Single 
Submission (OSS). 

Mengamini pernyataan Pj Aries, 
Dyah juga menyampaikan, nilai 
investasi di Kota Batu hingga saat ini 
didominasi oleh sektor pariwisata, 
konstruksi, dan kesehatan, dengan 
proyeksi yang optimis akan terus 
meningkat. 

“Terutama dukungan agar 60 
persen pekerja mengutamakan pekerja 
asal Kota Batu dan investasi yang 
memperhatikan aspek lingkungan. 
Karena dengan semakin banyak 
investor masuk, semakin banyak 
lapangan kerja yang tercipta, yang 
diharapkan kesejahteraan masyarakat 
juga semakin meningkat," tutup Dyah. 
(Santi/Dya)

perizinan berusaha bagi para pelaku 
u s a h a  d i  b i d a n g  p e r u m a h a n .  
Menurutnya, kegiatan ini bertujuan 
memberikan arahan dan pemahaman 
terkait perizinan dan regulasi yang 
berlaku bagi pelaku usaha di sektor 
perumahan dan properti yang akan 
menanamkan modalnya di Kota Batu. 

"Peningkatan investasi merupakan 
salah satu cara agar Pendapatan Asli 
Daerah (PAD) Kota Batu semakin me-
ningkat. Dampaknya akan semakin mem- 
buka lapangan pekerjaan dan juga pe-
ningkatan ekonomi masyarakat. Karena 
nilai investasi ratusan miliar itu, terutama 
berasal dari sektor pariwisata, kons-
truksi dan kesehatan," tambahnya. 

Lebih lanjut, Aries menegaskan 
pentingnya sinergi antara kepentingan 
masyarakat dan kebutuhan investasi 
di bidang perumahan dan properti. 
" D e n g a n  p e n t i n g nya  k awa s a n  
pengembangan sebagai prioritas kami,  
tentu saja sinergi antara Pemkot dan 
para pelaku usaha, serta investor di 
bidang perumahan dan properti perlu 
dijaga dan dioptimalkan," tegasnya.

Sementara itu, Kepala DPMPTSP 
Kota Batu,  Dyah Lies Tina P. ,  

Investasi Capai Angka Rp 894 M, 

Pj Aries Optimistis Bisnis di Kota Batu Moncer

MALANG	 - Penyaluran Bantuan Sosial 
(Bansos) Terpadu di Kota Malang 
masih terkendala masalah validasi 
data penerima manfaat. Pemerintah 
Kota (Pemkot) Malang berupaya 
memperkuat sinergi antar Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) untuk 
mengatasinya. Sehingga bansos dapat 
tersalurkan secara lebih efektif dan 
sesuai dengan kebutuhan masyarakat.

"Kalau kendalanya pasti di data. 
Kalau kami kan datanya dari data 
terpadu kesejahteraan sosial (DTKS). 
Tapi saat ini kami terus mengadakan 
musyawarah kelurahan (muskel) 
hampir 3 bulan sekali di masing-
masing kelurahan," ujar Kepala Dinas 
Sosial Pemberdayaan Perempuan, 
Perlindungan Anak, Pengendalian 
Pendudukan dan Keluarga Berencana 
(Dinsos-P3A2KB) Kota Malang, Donny 
Sandito, Rabu (25/9/2024).

Donny menambahkan, muskel 
t e r s e b u t  b e r t u j u a n  u n t u k  
memperbarui  daftar penerima 
bantuan, sehingga masyarakat yang 
membutuhkan benar-benar dapat 
terdata dan yang tidak lagi memenuhi 
kriteria dapat dikeluarkan dari daftar.

Namun, Donny menekankan 
permasalahan penyaluran bansos 

tidak dapat diselesaikan oleh Dinsos 
saja.  Menurutnya,  penanganan 
masalah sosial seperti kemiskinan, 
stunting, dan inflasi bukan hanya 
tanggung jawab satu OPD, melainkan 
melibatkan banyak pihak. 

Dijelaskannya, dalam upaya 
pengentasan kemiskinan, misalnya, 
diperlukan kolaborasi dari berbagai 
OPD. Bantuan dari Dinsos untuk 
mengurangi beban masyarakat harus 
diikuti dengan upaya dari OPD lain 
untuk meningkatkan pendapatan 
keluarga. 

"Misal, kalau di Dinsos mereka 
sudah mendapatkan bansos, ke-
mudian sudah bisa mulai berusaha maka 
akan ditangani Diskopindag. Ke-
mudian kalau sudah mulai naik usaha-
nya tapi terkendala perizinan maka 
akan ditangani Disnaker-PMPTSP. Tapi 
datanya harus satu itu tadi. 

Salah satu kendala yang juga harus 
dihadapi adalah penyelarasan data 
antar OPD," papar Donny. 

Donny menekankan, seluruh OPD 
yang terlibat harus menggunakan data 
yang sama agar bantuan yang 
diberikan lebih efektif. 

"Kalau Diskopindag memberikan 
pelatihan, datanya harus sama dengan 

penanganan masalah sosial dapat 
lebih menyeluruh.

Sebagai informasi, berdasarkan 
data dari Badan Pusat Statistik (BPS) 
Kota Malang, persentase penduduk 
miskin di Kota Malang pada tahun 
2022 tercatat sebesar 4,37 persen, 
kemudian menurun menjadi 4,26 
persen pada tahun 2023. Hingga 1 
Agustus 2024, persentase penduduk 
miskin kembali menurun menjadi 3,91 
persen.(Santi/Dya)

yang ada di kami, sama dengan di 
sistem Pendataan Kesejahteraan Sosial 
Kota Malang (PDKTSAM) . Dengan 
begitu, kita bisa tahu apa yang sudah 
diterima oleh penerima bantuan dan 
apa yang masih kurang," jelasnya.

Data terpadu ini diharapkannya
dapat memastikan penerima 

bantuan tidak hanya mendapatkan 
bantuan dari satu OPD, tetapi juga bisa 
beralih ke dinas lain yang relevan 
dengan kebutuhan mereka. Sehingga 

Penyaluran Bansos Terpadu Kota Malang 

Terkendala Data

Warga	Kota	Malang	saat	menerima	bantuan	sosial	berupa	sembako	dari	Pemkot	Malang.	(dok	istimewa)

Kota Batu memiliki potensi yang 

sangat besar untuk tumbuh dan 

berkembang. Dengan dukungan 

semua pihak, termasuk para 

pengusaha properti, kita yakin 

Kota Batu akan menjadi kota 

yang lebih maju dan sejahtera 

dengan pelayanan perizinan yang 

cepat dan tepat," 

Pj	Wali	Kota	Batu,	
Aries	Agung	
Paewai.	
(dok.	
Prokopim	
Kota	Batu)
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berperan aktif memberikan manfaat 
bagi Indonesia, baik dalam hal dakwah, 
pendidikan,  kesehatan maupun 
kemanusiaan.

Video musik 'Senyumannya Tutupi 
Semua Lelah' sendiri disutradarai oleh 
Angger Pamungkas. Dengan konsep 
yang sangat berhubungan dengan 
campaign bersama Cinta Quran 
Foundation, video ini berkisah soal 
seorang relawan yang aktif di berbagai 
ke g i a t a n  ke m a n u s i a a n  k a re n a  
terinspirasi dari sang ayah dan ingin 
melanjutkan perjuangan beliau.

Dalam tugasnya, ia kadang merasa 
cemas memikirkan kondisi ayahnya 
yang sakit, tapi senyuman para 
penerima manfaat mampu menguatkan 
hatinya. Begitu juga senyumannya yang 
selalu jadi penghibur dan penyemangat 
para penerima manfaat.

"Para pemeran di video klip ini 
memilki latar belakang yang sama 

PENYANYI	 muda sekaligus penulis 
lagu Putri Ariani baru saja merilis 
sebuah s ingle  anyar  ber judul  
'Senyumannya Tutupi Semua Lelah' 
pada 20 September 2024 lalu. Single 
ini  merupakan perdana untuk 
albumnya bertitel 'Evolve'.

Bagi Putri, single ini dianggap 
sebagai pembuka lewat senyuman, di 
mana dia ingin berbagi cinta kasih 
kepada sesama. Nilai humanis ini 
di jalankan secara nyata lewat 
kolaborasinya bersama Cinta Quran 
Foundation.

"Sebagian penghasilan dari  
streaming lagu ini Insya Allah akan 
Putri  donasikan untuk tujuan 
kemanusiaan. Doakan, bismillah, 
semoga semua dilancarkan," ujar Putri 
Ariani dalam keterangannya kepada 
media, baru-baru ini.

Inspirasi	dari	Al-Quran
Sebagai seorang muslimah, Putri 

Ariani tetnu saja tak lepas dari kitab 
sucinya yaitu Al-Quran. Dan single 
'Senyumannya Tutupi Semua Lelah' 
m e r u p a k a n  s a t u  k a r y a  y a n g  
terinspirasi dari Al-Quran, surat Az-
Zumar ayat sepuluh (10).

Bukan pertama kalinya bagi Putri 
menulis lagu yang terinspirasi dari 
kitab suci Al-Quran. Sebelumnya, Putri 
juga merilis 'Teruskan Langkah 
Baikmu' pada Februari tahun ini, yang 
diakuinya digagas dari Al-Quran surat 
Al-Insyirah ayat lima (5) dan enam (6).

Mengenai penulisan lirik, kali ini 
Putri menggunakan sudut pandang 
orang ketiga (dia). Hal ini yang 
membedakan lagu anyarnya tak sama 
dengan lagunya yang lain. "Biasanya 
Putri pakai sudut pandang orang 
pertama (aku), atau sudut pandang 
orang kedua (kamu)," ujar Putri.

Dan kali ini, Putri mendedikasikan 

Putri Ariani Luncurkan Lagu
 'Senyumannya Tutupi Semua Lelah', 

Terinspirasi dari Al-Quran
dengan kehidupan personal mereka, 
baik karakter utama yang memang 
g e m a r  t e r l i b a t  d i  p r o g r a m  
kemanusiaan, begitu pula para 
penerima manfaat dalam video yang 
menggunakan talent asli dan donasi 
yang diberikan dalam pengadeganan 
juga diberikan sungguhan. Proses 
pembuatan video ini sangat minim 
gimmick," papar Putri Ariani.

Profil	Putri	Ariani
Ariani Nisma Putri, atau Putri 

Ariani, lahir pada 31 Desember 2005, 
adalah penyanyi-penulis lagu pop 
tunanetra asal Indonesia. Ia mulai 
dikenal  setelah memenangkan 
Indonesia’s Got Talent 2014 dan 
meraih perhatian global di America’s 
Got Talent 2023, di mana video 
audisinya viral di lebih dari 30 negara 
dan ia finis di posisi ke-4.

Putri memulai kariernya di 
industri hiburan dengan mengikuti 
ajang pencarian bakat Indonesia’s Got 
Talent musim kedua yang disiarkan di 
jaringan televisi SCTV pada 2014. 
Dalam babak Result Show yang 
disiarkan langsung dari Balai Sarbini 
pada 19 Juli 2014, Putri membawakan 
lagu “My Heart Will Go On” dari Céline 
Dion. Ia berhasil mendapatkan 
perolehan pemungutan suara SMS 
tertinggi dan meraih gelar juara. 
Sebagai pemenang, ia mendapatkan 
uang tunai senilai 500 juta rupiah.

P a d a  t a h u n  2 0 1 6 ,  P u t r i  
mendapatkan penghargaan dalam 
rangka Anugerah Baiduri sebagai 
penyanyi cilik berprestasi tingkat 
nasional. Kemudian di tahun yang 
sama, Putri mendapatkan juara 2 
tingkat nasional literasi FLS2N, serta 

juga tereliminasi di babak Sing-off di 
acara The Voice Kids Indonesia 
musim kedua. Putri piawai dalam 
bermain piano dan menciptakan 
beberapa lagu, ia juga kerap 
mengembangkan karyanya di 
kanal YouTube pribadinya dan 
menciptakan album perdana 
yang berjudul Melihat Dengan 
Hati.

Ketika Indonesia terpilih 
menjadi tuan rumah Asian Para 
Games 2018, Putri mendapat 
kesempatan membawa lagu 
“Song of Victory” di acara 
pembukaan pesta olahraga 
d i s a b i l i t a s  s e - A s i a ,  u n t u k  
memberikan semangat para atlet 

disabilitas. (nei,ist/dya)

'Senyumannya Tutupi Semua Lelah' 
untuk mereka yang hebat, yang selalu 
tersenyum dalam perjuangannya, 
tersenyum dalam lelahnya menjalani 
kisah kehidupan.

"It touches me so much, karena kita 
tahu, kadang hidup itu enggak mudah. 
Hari-hari enggak selalu indah, tapi 
orang-orang hebat ini, kita semua, 
yang bisa selalu tersenyum dalam 
kondisi apapun, percaya bahwa selalu 
ada kebaikan di setiap langkah, 
bahagia akan datang," tuturnya.

Terlibat	dalam	Proses	Produksi
Tak hanya menulis sendiri lagunya, 

namun Putri juga terlibat langsung 
d a l a m  p r o s e s  r e k a m a n n y a  
'Senyumannya Tutupi Semua Lelah'. 
Dan bukan hanya single ini, semua lagu 
yang akan dirilis lewat album Evolve 
nantinya juga digarap oleh Putri.

Mengenai proses, Putri men-
jelaskan bahwa dia turun langsung men- 
jadi produser untuk albumnya. Meski 
proses rekaman juga memiliki tantangan, 
Putri menyimpulkan kalau rekaman 
single ini secara umum sangat lancar.

"Putri belajar menjadi produser sendiri 
bersama tim internal Putri. Lagu ini 
secara notasi lebih simple, nyanyinya 
juga harus lebih deep, jangan sampai 
over," ucap Putri mengisahkan sedikit 
proses pengerjaan lagu.

Video	Musik	Berkolaborasi	
dengan	Cinta	Quran	Foundation

Nilai humanis yang kuat dari lagu 
ini dijalankan secara nyata oleh Putri 
lewat kolaborasinya dengan Cinta 
Quran Foundation pada video musik 
'Senyumannya Tutupi Semua Lelah'.

Kolaborasi ini dijalankan untuk 
kampanye Syiar Quran Project yang 
dijelaskan oleh Putri  sebagai 
program komunal dari rangkaian 
hulu-hilir program Cinta Quran 
Foundat ion  dalam rangka  
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lama.
“ P e n e l i t i a n  b a r u - b a r u  i n i  

menemukan kebanyakan omega-3 
pada ikan beku tetap terjaga sampai 
tiga bulan,” ujarnya. 

Sayuran	beku	lebih	bergizi
Makanan lain yang lebih baik 

dibeli dalam kondisi beku adalah 
brokoli, jagung, dan kacang edamame. 

“Kandungan riboflavin (vitamin 
B2) brokoli beku lebih banyak 
dibandingkan dalam keadaan segar, 
yang bermanfaat untuk kesehatan 
pencernaan dan fungsi  otak ,”  
tambahnya. 

Hal yang sama juga berlaku pada 
bayam yang cepat layu bila dibeli 
dalam keadaan segar sehingga 
nutrisinya berkurang. “Membeli yang 
beku akan menjaga kadar vitamin C 
dan folat lebih lama, menjaga nilai 
gizinya selama berbulan-bulan,” kata 
Lambert.

Nutrisi juga tetap terjaga pada biji-
bijian seperti jagung dan kacang-
kacangan macam edamame.

 “Jagung beku mengandung lebih 
banyak vitamin C dibandingkan yang 
segar dan kadar gulanya juga 
berkurang 50 persen dalam 12 jam 
setelah dipetik, membuatnya lebih 
sehat dan nikmat,” tuturnya.

MENGAPA	MAKANAN	BEKU	
BISA	LEBIH	BAIK?

1.	Pelestarian	Nutrisi
P r o s e s  p e m b e k u a n  s e r i n g  

dilakukan segera setelah panen atau 
pemrosesan. Ini membantu menjaga 
vitamin dan mineral dalam makanan, 
m e n j a d i k a n n y a  l e b i h  b e r g i z i  
dibandingkan dengan makanan segar 
yang mungkin sudah disimpan selama 
beberapa hari.

Makanan beku telah menjadi bagian 
penting dari kehidupan modern 
karena kepraktisannya.  Proses 
pembekuan dilakukan untuk menjaga 
k u a l i t a s  b a h a n  p a n g a n  d a n  
memperpanjang masa simpan. 

Dengan membekukan makanan, 
bakteri dan enzim yang dapat merusak 
makanan menjadi tidak aktif, sehingga 
produk tetap aman untuk dikonsumsi 
lebih lama.Jenis makanan beku sangat 
beragam, mulai dari daging, sayuran, 
buah-buahan, hingga makanan siap 
saji seperti pizza atau nugget. 

Selain mudah disimpan, makanan 
beku juga tetap mempertahankan 
sebagian besar nutrisi aslinya, asalkan 
proses pembekuan dilakukan dengan 
benar.Bagi banyak orang yang sibuk, 
makanan beku menjadi solusi praktis. 

Anda cukup memanaskan atau 
memasaknya dalam waktu singkat 
untuk mendapatkan hidangan lezat 
tanpa perlu repot menyiapkan dari 
awal. Dalam perkembangan teknologi 
p a n g a n ,  m a k a n a n  b e ku  t e r u s  
meningkat dalam hal rasa, tekstur, dan 
variasi. 

Bukan hanya buah dan sayuran, 
pakar nutrisi Rhiannon Lambert 
bahkan menyebut ikan dan daging juga 
lebih baik dalam kondisi beku.

Daging segar akan kehilangan 
nutrisi seiring berjalannya waktu. Tapi 
membeli daging beku membantu 
menjaga nutrisi dan rasanya," jelasnya 
kepada Mail Online .

Ia menambahkan membeli daging 
sapi atau ayam beku bisa membantu 
menghindari zat tambahan atau 
pengawet yang digunakan pada daging 
segar untuk memperpanjang usia 
simpannya. 

S e m e n t a ra  i k a n  b e ku  b i s a  
membantu menjaga kandungan asam 
lemak omega-3 yang baik membuat 
kesehatan jantung bertahan lebih 

2.	Kualitas	dan	Kesegaran
Ikan dan daging beku, jika 

ditangani dengan benar, dapat 
mempertahankan rasa dan tekstur 
yang lebih baik. 

Pembekuan mengurangi risiko 
kontaminasi dan menjaga kualitas 
produk, sehingga Anda mendapatkan 
protein yang lebih segar dan aman.

3.	Kemudahan	Penyimpanan
Makanan beku menawarkan 

kenyamanan dan fleksibilitas. Anda 
bisa menyimpan berbagai jenis 
makanan tanpa khawatir tentang 
p e m b u s u k a n ,  m e m u d a h k a n  
perencanaan makanan di sepanjang 
minggu.

Keuntungan	Makanan	Beku
Pengawetan	Nutrisi

Proses pembekuan umumnya 
dilakukan segera setelah panen. Ini 
berarti bahwa makanan beku sering 
kali memiliki kandungan nutrisi yang 
lebih tinggi dibandingkan dengan 
makanan segar yang mungkin telah 
disimpan selama beberapa hari 
s e b e l u m  d i k o n s u m s i .  P r o s e s  
pembekuan menjaga vitamin dan 
mineral tetap utuh.

Ketersediaan	Sepanjang	Tahun
Makanan beku memberikan akses 

ke berbagai jenis produk, terlepas dari 
musimnya. Ini memungkinkan kita 
untuk menikmati nutrisi dari berbagai 
jenis sayuran dan buah-buahan yang 
mungkin tidak tersedia segar di 
daerah tertentu.

Kemudahan	dan	Praktis
Makanan beku sangat praktis dan 

siap digunakan dalam berbagai resep. 
Ini mengurangi waktu persiapan dan 

meminimalisir pemborosan, karena 
Anda dapat menggunakan hanya 
jumlah yang diperlukan tanpa 
khawatir tentang sisa makanan yang 
cepat busuk.

JENIS	MAKANAN	BEKU	
YANG	LEBIH	BAIK

Sayuran
Banyak sayuran beku, seperti 

brokoli, bayam, dan kacang polong, 
lebih kaya nutrisi dibandingkan 
sayuran segar yang telah disimpan di 
lemari es selama beberapa hari. Proses 
pembekuan mempertahankan vitamin 
dan mineral, membuatnya menjadi 
pilihan sehat.

Buah-buahan
B u a h - b u a h a n  b e ku  s e p e r t i  

blueberry, stroberi, dan mangga sering 
kali memiliki lebih banyak antioksidan 
daripada buah segar yang telah 
disimpan. Mereka juga ideal untuk 
smoothies, makanan penutup, atau 
camilan sehat.

Ikan	dan	Daging
Ikan dan daging beku dapat 

menjadi sumber protein yang baik dan 
sering kali lebih segar dibandingkan 
yang dijual di pasar. Makanan beku 
juga dapat menjaga kualitas dan 
mengurangi risiko kontaminasi jika 
disimpan dan ditangani dengan benar.

Biji-bijian
Beberapa biji-bijian dan pasta 

beku, seperti quinoa dan nasi, 
menawarkan cara praktis untuk 
mendapatkan karbohidrat sehat tanpa 
harus memasak dari awal. Ini juga 
membantu menjaga tekstur dan 
rasa.(nei,ist/dya)

Jenis Makanan 

Beku yang 

Lebih Baik : 

Nutrisi Lebih 

Terjaga



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife
H A R I A N

Kamis, 26 September 2024
9

KONVENSI Manufaktur Dunia (World 
Manufacturing Convention) 2024 
ditutup pada Senin (23/9/2024) 
dengan menampilkan berbagai 
teknologi mutakhir dan perjanjian 
penting yang akan mendorong evolusi 
industri masa depan.

K o n v e n s i  t e r s e b u t ,  y a n g  
mempertemukan para pemimpin 
industri, inovator, dan pembuat 
kebijakan dari  seluruh dunia ,  
menyoroti peran penting inovasi 
d a l a m  m e m b e n t u k  g e n e r a s i  
berikutnya di bidang manufaktur.

Sepanjang konvensi selama empat 
hari itu yang digelar di Hefei, ibu kota 
Provinsi Anhui di China timur, total 
718 proyek investasi senilai 369,2 
miliar yuan (1 yuan = Rp2.141) telah 
d i t a n d a t a n g a n i ,  y a n g  
menggarisbawahi kolaborasi kuat di 
bidang-bidang seperti kecerdasan 
buatan (artificial intelligence/AI), 
teknologi hijau, dan manufaktur 
canggih.

Di area ekshibisi luar ruangan 
konvensi tersebut, para pengunjung 
terpukau oleh bus wisata nirawak 
yang dilengkapi dengan teknologi 
k e m u d i  o t o n o m o s  y a n g  
dikembangkan secara mandiri oleh 
Shine Auto.

Mereka dapat memindai kode 
respons cepat (quick response/QR) 
untuk naik atau memesan tumpangan 
melalui program mini WeChat, dengan 
opsi untuk turun di beberapa tempat 
pemberhentian.

" M a s a  d e p a n  m o b i l  t i d a k  
diragukan lagi akan memasuki era 
kemudi otonomos. Mobil bukan lagi 
sekadar alat transportasi, tetapi juga 
telah menjadi terminal bergerak 
ya n g  c e rd a s ,  b e r t ra n s fo r m a s i  
menjadi  ruang bergerak yang 
membuat hidup menjadi lebih baik," 
ujar Zhou Ji, seorang akademisi dari 
Akademi Teknik China (Chinese 
A c a d e m y  o f  E n g i n e e r i n g ) .  
(nei,ist/dya)

lanskap manufaktur. Robot humanoid 
yang dapat meniru gerakan manusia 
dengan sangat presisi ditonjolkan 
dalam kesempatan tersebut.

Salah satu presentasi  yang 
menonjol datang dari Laboratorium 
Utama Robot Humanoid Provinsi 
Anhui, yang memperkenalkan robot 
humanoid Qijiang-2 yang mampu 
melakukan tugas-tugas rumit seperti 
melipat pakaian, membuka botol, 
mengelap piring, dan menjelajahi 
medan yang tidak rata.

"Di masa depan, robot-robot 
humanoid ini akan dapat beradaptasi 
dengan skenario produksi industri dan 
perawatan warga lanjut usia (lansia), 
berfungsi sebagai robot pekerja dan 
pengasuh," kata Liu Houde, direktur 
laboratorium itu.

Konvensi ini tidak hanya menjadi 
p l a t f o r m  u n t u k  m e m a m e r k a n  
kemajuan teknologi, tetapi juga 
menyuguhkan pengalaman yang 
imersif.

Di antara proyek-proyek itu, salah 
satu yang paling penting adalah 
perjanjian kemitraan antara Hefei dan 
produsen drone China EHang, yang 
berfokus pada pengoperasian dan 
penjualan kendaraan udara otonomos 
EHang yang dapat mengangkut 
penumpang di China timur.

Selain itu, perjanjian kerja sama 
untuk produksi sel surya film tipis 
cadmium telluride dengan efisiensi 
tinggi juga diteken dalam konvensi 
tersebut.

Sel jenis ini memiliki biaya 
produksi yang jauh lebih rendah 
dibandingkan dengan silikon kristal 
(crystalline silicon) dan sel surya 
lainnya. Selain itu, spektrumnya paling 
konsisten dengan sinar matahari, 
s e h i n g g a  m e m u n g k i n k a n n y a  
menyerap sekitar 95 persen sinar 
matahari.

Sorotan dalam acara itu adalah 
pameran beberapa produk dan 
teknologi inovatif yang siap mengubah 

KONVENSI MANUFAKTUR INTERNASIONAL 
BUKA JALAN BAGI INDUSTRI MASA DEPAN
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an karena efeknya yang dapat 
menyegarkan kulit dan mengurangi 
efek peradangan. Air dingin juga 
membantu mengencangkan pori-
pori, mengurangi kemerahan, serta 
mengurangi rasa gatal yang mungkin 
muncul.

3.	Kompres	dengan	Es	Batu
L a n g k a h  s e l a n j u t n y a  

menenangkan kulit wajah kemerahan 
adalah dengan mengompresnya 
menggunakan es batu. Trik ini akan 
memberikan efek dingin sehingga 
dapat  membantu meringankan 
peradangan dan kemerahan pada 
kulit. 

K a m u  b i s a  m e m b u n g k u s 
beberapa bongkah es batu dengan 
kain tipis atau handuk bersih dan 
kompreskan ke area yang mengalami 
kemerahan selama beberapa menit.

Jangan langsung meletakkan es 
batu ke kulit tanpa pembungkus 
untuk menghindari  ' frostbite' . 
Kompres es dapat diulang beberapa 
kali sehari hingga kemerahan mereda, 
membantu menenangkan pembuluh 
darah yang melebar.
(nei,ist/dya)

kulitmu nggak cocok sama produk 
tersebut. Beberapa bahan aktif dalam 
s k i n c a r e ,  s e p e r t i  r e t i n o l  a t a u 
AHA/BHA, bisa menyebabkan reaksi 
iritasi pada beberapa orang, terutama 
j i k a  d i g u n a k a n  t a n p a  t a h a p a n 
pengenalan yang tepat.
M e n u r u t  s a l a h  s a t u  a r t i ke l  d i 
Dermatology Times, bahan-bahan ini 
memang bermanfaat untuk kulit, tapi 
kalau langsung dipakai dalam dosis 
tinggi, kulit bisa jadi kaget dan 
bereaksi dengan kemerahan atau 
iritasi. Jadi, selalu cek dulu reaksi 
kulitmu dengan mencoba di area kecil 
sebelum pemakaian secara penuh. Dan 
jangan lupa, kenali jenis kulitmu 
sebelum memilih produk skincare!

4.	 Breakout	 atau	 Kondisi	 Jerawat	
yang	Parah

Jerawat yang meradang juga bisa 
menyebabkan kulit wajah memerah, 
terutama jika breakout yang dialami 
cukup parah. Ketika muncul jerawat 
aktif, terjadi peradangan pada kulit 
yang menyebabkan kemerahan di 
sekitar area tersebut. Ini adalah 
respons alami tubuh untuk melawan 
infeksi bakteri yang menyebabkan 
jerawat.

Jika jerawat dibiarkan tanpa 
p e r a w a t a n  y a n g  t e p a t ,  b i s a 
menyebabkan kemerahan semakin 
parah dan bahkan meninggalkan 
bekas. 

Journal of American Academy of 
Dermatology (JAAD) merekomendasikan 
p e n g g u n a a n  p r o d u k  y a n g 
mengandung benzoyl peroxide atau 
sal icyl ic  acid untuk membantu 
m e n g u r a n g i  p e r a d a n g a n  d a n 
mencegah jerawat meradang lebih 
lanjut.

5.	Eksim	atau	Masalah	Kulit	Lainnya
Eksim adalah kondisi kulit kronis 

yang menyebabkan kulit menjadi 
k e r i n g ,  g a t a l ,  d a n  s e r i n g  k a l i 
kemerahan. Penyebabnya cukup 
beragam, seperti alergi, stres, atau 
cuaca yang ekstrem. Selain itu, ada juga 
rosacea, yaitu kondisi kulit kronis yang 
m e nye b a b k a n  wa j a h  m e m e ra h 
terutama di area pipi, hidung, dahi, dan 
dagu.

M e n u r u t  N a t i o n a l  E c z e m a 
Association,  eksim dan rosacea 
memerlukan perawatan khusus dari 
dermatolog karena kondisi ini tidak 
bisa diatasi dengan produk skincare 
biasa. Biasanya, dokter kulit akan 
memberikan resep obat topikal atau 
oral untuk mengontrol peradangan 
dan meringankan gejalanya.

KULIT	sensitif yang mudah memerah 
bisa menjadi tantangan. Penting untuk 
mencari cara menenangkan kulit agar 
t i d a k  s e m a k i n  p a r a h ,  k a r e n a 
kemerahan ini bisa menjadi tanda 
bahwa kulit sedang tidak sehat. Jangan 
abaikan kondisi ini!

Apa	 Sih	 Penyebab	 Kulit	 Wajah	
Memerah?
Wajah yang memerah bisa terjadi 
karena banyak hal. Misalnya saja saat 
tersipu malu atau setelah tertawa 
terbahak-bahak dalam waktu yang 
lama. Kalau kedua kondisi ini yang 
terjadi sebenarnya wajar ya. Namun, 
ada juga beberapa faktor lainnya yang 
jadi tanda kalau kesehatan kulit 
terganggu. Apa saja?

1.	 Paparan	 Sinar	 Matahari	 Terlalu	
Lama

Sering melakukan aktivitas di luar 
rumah sehingga harus sering terpapar 
sinar matahari? Jika dalam waktu yang 
lama, hal ini juga yang bisa menjadi 
penyebab wajah tampak kemerahan. 
Kondisi tersebut terjadi karena radiasi 
sinar UV merusak lapisan kulit , 
sehingga dapat menyebabkan sunburn 
yang bikin kulit jadi merah dan perih.

Selain itu, menurut American 
Academy of Dermatology (AAD), 
p a p a r a n  s i n a r  U V  j u g a  b i s a 
menyebabkan kerusakan jangka 
panjang seperti penuaan dini dan 
meningkatkan risiko kanker kulit. Jadi, 
pastikan kamu selalu menggunakan 
sunscreen dengan minimal SPF 30 
setiap kali beraktivitas di luar ruangan, 
ya!

2.	 Iritasi	 Karena	 Terlalu	 Sering	
Eksfoliasi

Eksfoliasi memang penting untuk 
membersihkan kulit dari sel-sel kulit 
m a t i .  Ta p i ,  p e r h a t i k a n  a t u ra n 
pemakaian yang disarankan. Kalau 
terlalu sering, bisa menyebabkan kulit 
wajah memerah dan iritasi. 

S e l a i n  i t u ,  j i k a  t e k n i k  i n i 
diterapkan dengan cara yang salah 
seperti menggosok dengan keras atau 
pemilihan produk yang salah, bisa 
menyebabkan lapisan pelindungnya 
terkikis sehingga kulit pun jadi lebih 
sensitif, kemerahan, bahkan muncul 
rasa perih.Dilansir dari Journal of 
C l inical  Dermatology,  idealnya 
melakukan eksfoliasi maksimal dua 
kali seminggu untuk kulit normal. 
Kalau sensitif, sekali seminggu saja 
sudah cukup. Dan selalu pilih produk 
yang lembut agar kulit tetap terjaga 
kesehatannya.

3.	Pemakaian	Produk	Skincare	yang	
Nggak	Cocok
Pernah nggak sih saat baru coba 
produk skincare baru, tapi bukannya 
kulit jadi glowing malah merah-
merah? Nah, itu bisa jadi tanda kalau 

Cara	 Menenangkan	 Kulit	 Wajah	
Kemerahan	yang	Praktis	Dilakukan

Setelah mengetahui penyebabnya, 
simak berbagai tips praktis untuk 
menenangkan kulit wajah kemerahan 
berikut ini!

1.	Bersihkan	Kulit	dengan	Pembersih	
Lembut
Langkah pertama untuk menenangkan 
kulit wajah kemerahan adalah dengan 
menjaga kebersihannya. 

Pastikan pilih pembersih dengan 
formula lembut karena kulit yang 
sedang kemerahan akibat iritasi 
biasanya lebih sensitif terhadap bahan 
kimia yang keras.

Jadi, penting untuk menggunakan 
pembersih wajah yang formulanya 
ringan dan tidak mengandung alkohol 
atau pewangi.

2.	 Selalu	 Cuci	 Wajah	 dengan	 Air	
Dingin

Saat kulit kemerahan, hindari 
mencuci wajah dengan suhu air yang 
terlalu panas. 

Sebaiknya, pilih air 
dingin sebagai cara 
menenangkn 
k u l i t 
kemerah

LISTStYLE
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Tips Praktis Menenangkan Kulit Wajah 
Kemerahan Menurut Ahli Dermatologi
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PRESIDEN Terpilih Prabowo Subianto 
berada dalam posisi terjepit untuk 
menggunakan Anggaran Pendapatan 
Belanja Negara (APBN). Meski total 
belanja mencapai Rp3.600 triliun, 
namun ada kewajiban pembayaran 
utang Rp1.000 triliun

"Rp1.000 triliun untuk bayar 
utang, Rp1.400 triliun dikirimkan ke 
daerah kita tinggal punya Rp1.100-
1.200 tri l iun itu enggak besar. 
Presiden gak bisa berbuat banyak 
d e n g a n  a n g k a  i t u , "  u n g k a p 
Burhanuddin Abdul lah ,  Dewan 
Penasihat Presiden Terpilih Prabowo 
Subianto dalam acara UOB Economic 
Outlook 2025, Rabu (25/9/2024)

Maka dari itu, kata Burhanuddin, 
fokus dari pemerintahan ke depan 
a d a l a h  p e r s o a l a n  m e n d a s a r. 
Infrastruktur adalah salah satu yang 
utama, antara lain bandar udara 
(bandara), pelabuhan hingga jalan. 
"Kita perlu pelabuhan yang makin 
modern," ujarnya.

Sementara itu, pembangunan 
lainnya diarahkan untuk sektor 
swasta. Hal ini yang akan mendorong 
perekonomian nasional tumbuh lebih 
cepat.

Menurut Kementerian Keuangan, 
hingga Agustus 2024 pemerintah 
telah menarik utang baru Rp347,6 
triliun atau setara 53,6 persen dari 
target APBN 2024 sebesar Rp648,1 
triliun.

“Pembiayaan utang realisasi 
sampai dengan 31 Agustus adalah 
Rp347,6 triliun, ini 53,6 persen dari 
target APBN,” kata Wakil Menteri 
Keuangan Suahasil Nazara dalam 
konferensi pers APBN KiTa.

S u a h a s i l  m e n j e l a s k a n , 
pembiayaan utang tersebut mayoritas 
berasal dari penerbitan SBN secara 
neto sebesar Rp310,4 triliun. Angka 
ini setara dengan 46,6 persen dari 
target 2024 sebesar Rp666,4 triliun.

“Kalau dibandingkan tahun lalu 
SBN per 31 Agustus 2023 adalah 
R p 1 8 3  t r i l i u n .  Te n t u  d e n g a n 
pendanaan APBN yang lebih besar, 
kita merealisasikan Rp310,4 triliun, 
tapi seperti yang telah disampaikan 
tadi kami menerima incoming inflow 
dari pasar SBN,” jelasnya.

 Selanjutnya, pembiayaan utang 
yang berasal dari pinjaman secara 
neto tercatat sebesar Rp37,2 triliun. 
Sementara pembiayaan non utang 
tercatat minus Rp55,7 triliun.

Di sisi lain, Prabowo Subianto akan 
m e n a m b a h  j u m l a h  p e m b a n t u 
presiden atau menteri, salah satunya 
Menteri Penerimaan Negara. Hal itu 
akan masuk dalam perombakan 
Kementerian Keuangan.

Hal  ini  diungkapkan Dewan 
Penasihat Presiden Terpilih Prabowo 
Subianto, Burhanuddin Abdullah 
untuk kepentingan program-program 
strategis pada masa pemerintahan 
Prabowo.

" I n s y a a l l a h  a d a  M e n t e r i 
Penerimaan Negara yang mengurus 
pajak, cukai, dan PNBP jadi pisahan 
dari Kementerian Keuangan," kata dia 

dalam UOB Economic Outlook 2025, 
Rabu (25/9/2024).

Nantinya kementerian itu akan 
m e n j a d i  ga b u n ga n  D i re k to ra t 
Jenderal Pajak (DJP) dan Direktorat 
Jenderal Bea Cukai (DJBC).

Selain itu, menurutnya harus ada 
transformasi untuk Kementerian 
BUMN. Menurutnya nilai BUMN 
Indonesia itu mencapai US$ 1 triliun, 
namun sumbangsinya terhadap 
negara harus diperbaiki.

B u r h a n u d d i n  m e n g a t a k a n 
p e r b a h a n  d a r i  K e m e n t e r i a n / 
Lembaga untuk pemerintahan 
Prabowo akan dilakukan mulai 
Januari 2025.

" H a r u s  a d a  t r a n s f o r m a s i 
kelembagaan transformasi bisnis, 
transformasi kultural, transformasi 
manajemen. Jadi itu ya nanti barang 
kali kita akan lakukan sejak Januari 
2025 yang akan datang," pungkasnya.

Diketahui, Menteri Pertahanan 
(Menhan) RI Prabowo Subianto hadir 
dan menyampaikan permohonan 
maaf ke seluruh anggota Komisi I DPR 
RI saat rapat kerja (raker) terakhir, 
Rabu (25/9/2024).

Ia mengatakan tak ada manusia 
yang sempurna. Prabowo meyakini 
selama menjabat sebagai Menhan 
satu periode, bukan mustahil terselip 
tindakan yang membuat kecewa 
beberapa pihak.

“Saya juga mohon maaf apabila 
dalam pekerjaan saya selama 5 tahun 
sebagai Menteri Pertahanan ada 
s e s u a t u  y a n g  m e n g e c e w a k a n 
saudara-saudara sekalian, tapi saya 
ingin saudara-saudara yakin bahwa 
niat saya semata-mata untuk menjaga 
kepentingan dan kedaulatan bangsa 
Indonesia,” kata Prabowo di ruang 
rapat Komisi I DPR RI, Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta Pusat, 
Rabu (25/9/2024).

Luruskan	Pertumnuhan	
Ekonomi	8	%

Wakil  Menteri  Keuangan II , 
Thomas Djiwandono meluruskan 
t a r g e t  p e r t u m b u h a n  e ko n o m i 
Indonesia kabinet Prabowo Subianto 
sebesar 8 persen. Tommy panggilan 
akrabnya menyebut, target ekonomi 
tumbuh 8 persen yang digaungkan 
presiden terpilih Prabowo tidak 
dilakukan untuk tahun depan.

"Pertama yang 8 persen. Tolong 

dimengerti (target) 8 persen itu kan 
enggak tahun depan," kata Tommy 
dalam acara Media Gathering di 
K awa s a n  A nye r,  B a n t e n ,  R a b u 
(25/9/2024).

Dia menjelaskan, bahwa target 
pertumbuhan ekonomi 8 persen 
kabinet Prabowo akan tercapai pada 
periode awal. Akan tetapi, target 
pertumbuhan ini tidak diwujudkan 
dalam tahun depan.

"8 persen adalah target dari 
pemerintahan Pak Prabowo. kalau 
mau dilihat itu ya itu 5 tahun," ujar 
keponakan Prabowo tersebut.

Diakuinya bahwa bukan persoalan 
gampang untuk mewujudkan target 
pertumbuhan ekonomi sebesar 8 
p e r s e n  d a l a m  w a k t u  i n s t a n . 
M e n g i n g a t ,  s a a t  i n i  k o n d i s i 
perekonomian global juga masih 
diwarnai ketidakpastian.

"Jadi, kita tahulah bahwa target itu 
t i d a k  m u n gk i n  b i s a  d i l a ku ka n 
langsung dari 5,1 (persen) saat ini 
tiba-tiba naik 3 persen economic 
growth. Jadi, itu yang perlu dicatat," 
ungkapnya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  c a p a i a n 
pertumbuhan ekonomi di tahun akhir 
kepemimpinan Presiden Jokowi 
merupakan hal yang baik untuk 
lompatan ekonomi Indonesia ke 
depan. Dia pun meminta masyarakat 
untuk bersabar menunggu kinerja 
pemerintahan presiden terpilih 
Prabowo Subianto.

"Kembali lagi yang saya katakan 
tadi, biarlah kami dan Pak Prabowo 
bekerja. Yang penting kan kita sudah 
punya landasan yang sangat baik," 
tutur dia.

Ketika dikonfirmasi, Sekjen Partai 
G e r i n d r a  A h m a d  M u z a n i  t a k 
m e n a m p i k  t e r k a i t  p e l u a n g 
penambahan hingga 48 kementerian. 
Yang jelas, tutur dia, hingga saat ini 
belum ada ketetapan yang pasti 
mengenai jumlah kursi menteri.

"Saya kira finalisasi sudah mulai 
mengerucut tapi itu belum pada nama 
dan jumlah, sudah mulai mengerucut 
portofolio," ujarnya usai sidang akhir 
masa jabatan MPR 2019-2024, di 
g e d u n g  N u s a n t a r a ,  K o m p l e k s 
Parlemen, Senayan, Jakarta Pusat, 
Rabu (25/9/2024).

Mengenai proporsi menteri dari 
parpol dan non parpol,  Muzani 
m e n ga t a ka n  b a hwa  f i g u r  ya n g 
m e n j a d i  m e n t e r i  d i  k a b i n e t 

m e r u p a k a n  o r a n g - o r a n g  ya n g 
memiliki keahlian dan profesional di 
bidangnya. Sehingga mereka mengerti 
tugas  pokok dan fungsi  dalam 
menjalankan kementerian yang 
dipimpinnya.

Muzani menyebut kemungkinan 
jumlah kementerian di  kabinet 
Prabowo-Gibran akan bertambah. Hal 
ini karena Prabowo ingin kementerian 
fokus pada program di satu bidang 
tertentu.(wid, rls, ist, ant/dya)

H A R I A N

Prabowo	Subianto	Menteri	Pertahanan	RI	berpamitan	saat	rapat	terakhir	dengan	Komisi	I	DPR	RI,	

Rabu	(25/9/2024).	Foto:	Istimewa



Ubaidillah
Ketua Tim Penyusunan Peraturan Tata Tertib DPRD Jatim

Anggota DPRD Jatim 

memiliki agenda yang 

sangat padat, sehingga 

jadwal piket harian ini 

diperlukan untuk 

memastikan selalu ada 

yang standby di kantor 

untuk melayani 

masyarakat."

Hari Yulianto
Anggota Tim Penyusun Tatib  DPRD Jatim dari Fraksi PDIP

Tatib ini tidak hanya 

harus sederhana dan 

komprehensif, tetapi 

juga harus 

mencerminkan aspirasi 

masyarakat. Oleh karena 

itu, kami akan membuka 

ruang dialog dengan 

berbagai pihak."

Dedy Irwansyah
Anggota Tim Penyusun Tatib DPRD Jatim dari Fraksi Demokrat

Paripurna serap 

aspirasi ini penting 

untuk memastikan 

bahwa aspirasi 

masyarakat yang telah 

diserap oleh DPRD 

dapat dibahas dan 

diakomodasi secara 

resmi."

DPRD Jatim Reformasi Tata Tertib untuk 
Tingkatkan Pelayanan Publik: Bakal Ada Piket Harian

Dedy juga menyebutkan bahwa 
format rapat konsultasi yang telah ada 
akan diubah, sehingga tidak lagi 
mengharuskan rapat  kumulati f 
melibatkan seluruh pimpinan alat 
kelengkapan.

 "Dalam pengaturan terbaru, rapat 
konsultasi bisa disesuaikan dengan 
k e b u t u h a n .  M i s a l n y a ,  c u k u p 
menghadirkan pimpinan DPRD dan 
pimpinan fraksi saja," tambahnya.

Dalam rangka meningkatkan 
penyerapan aspirasi masyarakat, Dedy 
I r w a n s y a h  j u g a  m e n g u s u l k a n 
pengaturan baru terkait  Rapat 
Paripurna Serap Aspirasi, atau Pokok-
Pokok Pikiran (Pokir) DPRD. Hal ini 
dilakukan agar aspirasi masyarakat 
yang diambil dari reses, kunjungan 
kerja, dan rapat dengar pendapat 
dapat terakomodasi dengan lebih baik.

"Paripurna serap aspirasi ini 
penting untuk memastikan bahwa 
aspirasi masyarakat yang telah diserap 
o l e h  D P R D  d a p a t  d i b a h a s  d a n 
diakomodasi secara resmi," jelasnya.

Dengan reformasi ini, DPRD Jawa 
Timur diharapkan dapat memperbaiki 
mekanisme internalnya, sehingga pe-
layanan publik menjadi lebih responsif 
dan transparan. Kendati demikian, 
usulan-usulan ini masih dalam tahap 
pembahasan, dan akan terus disempur- 
nakan hingga mencapai kesepakatan 
�inal yang memadai.(Adv,Pra/Dya)

dihasilkan dapat diterima oleh seluruh 
pihak.

Selain jadwal piket dan partisipasi 
publik, anggota tim penyusun Tatib 
dari Fraksi Demokrat, Dedy Irwansyah 
mengusulkan adanya format baru 
untuk rapat pimpinan yang disebut 
Rapat Pimpinan Plus. Format ini 
melibatkan lima pimpinan DPRD, 
ditambah sembilan ketua fraksi, untuk 
pengambilan keputusan penting yang 
berdampak besar pada semua anggota 
dewan.

" Ke  d e p a n ,  ra p a t  i n i  h a r u s 
diperluas untuk melibatkan juga ketua 
a t a u  p i m p i n a n  ko m i s i  s e b a ga i 
perwakilan dari Alat Kelengkapan 
Dewan (AKD)," jelas Dedy.

SURABAYA  -  Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Jawa Timur 
( Jatim) sedang mempersiapkan 
langkah besar dalam perombakan tata 
kerjanya melalui perubahan Peraturan 
Tata Tertib (Tatib). Salah satu poin 
utama dari perubahan ini adalah 
penerapan sistem Jadwal Piket Harian 
bagi para anggota DPRD.

H a l  i n i  d i h a r a p k a n  d a p a t 
meningkatkan pelayanan kepada 
m a s y a r a k a t  d a n  m e m p e r b a i k i 
ko m u n i ka s i  a n t a ra  d e wa n  d a n 
konstituennya.

Ketua Tim Penyusunan Peraturan 
Tata Tertib DPRD Jatim, Ubaidillah, 
menjelaskan bahwa gagasan jadwal 
piket ini muncul sebagai respons 
terhadap padatnya jadwal anggota 
dewan yang sering terlibat dalam 
kegiatan Alat Kelengkapan Dewan 
( A K D )  d a n  k u n j u n g a n  d a e r a h 
pemilihan (dapil). 

"Anggota DPRD Jatim memiliki 
agenda yang sangat padat, sehingga 
jadwal piket harian ini diperlukan 
untuk memastikan selalu ada yang 
standby di kantor untuk melayani 
masyarakat," ujar Ubadillah, Rabu 
(25/09/2024).

Dengan sistem ini, setiap hari akan 
ada anggota DPRD yang bertugas di 
kantor. Anggota DPR tersebut akan 
menerima aspirasi masyarakat, tamu 
dari berbagai lembaga, dan delegasi 
institusi pendidikan.

"Tidak elok jika ada tamu yang 
datang, tetapi tidak ada anggota 
dewan yang menyambut. Ini adalah 
b e n t u k  p e n g h a r g a a n  k e p a d a 
masyarakat yang datang ke rumah 
rakyat," terang politisi PKB tersebut.

Lebih lanjut, sistem jadwal piket 
harian ini akan dibagi merata di antara 
120 anggota dewan, di mana setiap 
a n g g o t a  a k a n  b e r t u g a s  p i k e t 
setidaknya satu kali dalam seminggu. 
Dalam jangka waktu satu periode lima 
tahun, setiap anggota DPRD akan 
mendapatkan kesempatan untuk piket 
sebanyak dua kali. 

Hal ini diyakini oleh Ubaidillah 
akan memperbaiki e�isiensi dan 
profesionalitas para anggota dewan 
dalam melayani masyarakat.

Libatkan	Akademisi	hingga	
Masyarakat

Selain penataan jadwal dan rapat, 
D P R D  J a t i m  j u g a  m e n g u n d a n g 
partisipasi publik dalam proses 
penyusunan tata tertib ini.  Anggota 
t i m  p e n y u s u n  Ta t i b  d a r i  P D I 
P e r j u a n g a n ,  H a r i  Y u l i a n t o 

menekankan pentingnya melibatkan 
tokoh masyarakat, akademisi, dan 
elemen masyarakat lainnya dalam 
proses penyusunan ini. 

"Tatib ini tidak hanya harus 
sederhana dan komprehensif, tetapi 
juga harus mencerminkan aspirasi 
masyarakat. Oleh karena itu, kami 
akan membuka ruang dialog dengan 
berbagai pihak," ujar Hari Yulianto.

Langkah ini dianggap penting 
untuk memastikan bahwa aturan-
aturan yang disusun dalam Tatib 
benar-benar relevan dan mendukung 
peningkatan kualitas kerja DPRD 
dalam menjalankan fungsinya. Proses 
i n i  j u g a  d i h a r a p k a n  m a m p u 
m e n ga ko m o d a s i  m a s u ka n  d a r i 
berbagai kalangan sehingga tatib yang 

now
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H A R I A N

Suasana	rapat	perdana	Pansus	Tatib	DPRD	Jatim,	Selasa	(17/09/2024).(Praditha/LenteraToday)


